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51. Generalversammlung 

 

 
 
 

des Sportverein Hochhausen 1966 e. V. 

 

am Samstag, 25. März 2017 um 19.00 Uhr 

 

im Sportheim Hochhausen 

 

mit den Jahresberichten 2016 

 
 

Abendessen ab 18.00 Uhr 



Unser Verein 
 

Gründungsjahr: 1966 

Mitgliederzahl: 311 

Vereinsfarben: rot/weiß 

 

Vereins- Sportverein Hochhausen, Drosselweg 4, 
anschrift: 74847 Obrigheim 

Homepage: www.sv-hochhausen.de 

Abteilungen: Fußball, Alte Herren, Männergymnastik,
 Damengymnastik, Rückengymnastik, Indiaca, 
 „Sehen ohne Augen“ 
 

1. Vorsitzender 2. Vorsitzender Kassenwart 

Roman Lange Toni Pecher Manuela Müller 

Tel.: 06261 – 6741612 Tel.: 06261 – 17455 Tel.: 06266 – 929079 

   

Schriftführer Jugendleiter Kulturwart: 

Peter Handfest Toni Pecher Roman Lange 

Tel.: 06266 – 928969 Tel.: 06261 – 17455 Tel.: 06261 – 6741612 

   

Abt.-Ltr. Fußball Trainer Fußball Übungsleiter AH 

Björn Pietsch Marco Wilhelm Arno Eppel 

Tel.: 06261 - 6744476 0160 90173496 Tel.: 06261 – 18824 

   

Rückengymnastik Damengymnastik Männersportgruppe 

Ingrid Schantzenbacher Natalie Wildt Willi Spachmann 

06261 – 6744156 0176 41759214 06266 – 1885 

   

Übungsleiter MSG Sehen ohne Augen Sportheim 

Heinz Peter Irmgard Krieger  

06266 – 451 06261 – 917602 06261 – 12728  
 

http://www.sv-hochhausen.de/


Grußwort 1. Vorsitzender 
 

Sehr geehrte Mitglieder, Sportkameradinnen und Sportkameraden, 
Freunde des SV Hochhausen, 

 

das Vereinsjahr 2016 ist beendet und es ist die Pflicht der Vorstand-
schaft Bericht über das abgelaufene Vereinsjahr zu erstatten. 

 

Auf Grundlage der Satzung des SV Hochhausen 1966 e. V. ist die 
Generalversammlung im 1. Quartal eines Kalenderjahres durch-
zuführen. Mir obliegt nun die Ehre, Sie zu dieser Versammlung 
einzuladen.  
 

Im Namen der gesamten Vorstandschaft des 
SV Hochhausen 1966 e. V. 

lade ich Sie herzlich am 

 

25. März 2017 um 19:00 Uhr ins Sportheim Hochhausen 

 

ein. 
 

Ab 18:00 Uhr besteht die Möglichkeit, ein warmes Abendessen bei 
uns einzunehmen. 
 

Ihre persönliche Einladung enthält, wie Sie es in den vergangenen 
Jahren bereits kennengelernt haben, die Jahresberichte der 
Abteilungsleiterinnen und Abteilungsleiter sowie der Spartenlei-
terinnen und Spartenleiter. Die Jahresberichte des 1. Vorsitzenden 
und des Kassenwarts sind nicht abgedruckt, sondern werden im 
Verlauf der Versammlung vorgetragen. 

 

Das Highlight des vergangenen Jahres war unbestritten die vier-
tägige Feier unseres 50-jährigen Vereinsjubiläums. Was genau 
diese Feier für den Verein bedeutete werde ich in meinem Jahres-
bericht ausführlich erläutern.  

 

Auch wurden 2016 wieder einige Projekte realisiert, die ich Ihnen 
gerne näher bringen würde. 

 

Ich lade Sie ein, sich über die vergangenen und die zukünftigen 
Aktivitäten des Vereins an unserer Generalversammlung  zu 
informieren. 
 



Für das leibliche Wohl wird an diesem Abend natürlich bestens ge-
sorgt sein. 
 

Nehmen Sie als Mitglied die Chance wahr, aktiv am Vereins-
geschehen teilzunehmen. Hierzu zählen nicht nur die anstehenden 
Wahlen und Ehrungen, sondern Ihre bloße Anwesenheit zeigt 
bereits Ihr Interesse.  
 

Falls Sie Anträge an die Versammlung haben, bitte ich Sie, 
diese bis spätestens 18.03.2017 in schriftlicher Form an die 
Vereinsführung zu richten. 
 

Ich freue mich auf Ihre Anwesenheit bei der Generalversammlung 
des SV Hochhausen im Jahr 2017 und verbleibe bis dahin 

 

mit sportlichen Grüßen. 

 

Roman Lange 

 

1. Vorsitzender 



Tagesordnung der 51. Generalversammlung 
des SV Hochhausen 1966 e.V. am 25.03.2017 

 

TOP 1 Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 

 

TOP 2 Totenehrungen 

 

TOP 3 Annahme des Protokolls der Generalversammlung vom 
19. März 2016 

 

TOP 4 Jahresbericht 1. Vorsitzender 

 

TOP 5 Bericht Kassenwart 

 

TOP 6 Bericht Kassenprüfer 

 

TOP 7 Aussprache über die Berichte der Abteilungsleiter/-innen 
sowie der Spartenleiter 

 

TOP 8 Wahl des Wahlausschusses 

 

TOP 9 Entlastung Vorstandschaft 

 

TOP 10 Neuwahlen 
a) 2. Vorsitzender/in (2 Jahre) 
b) Kassenwart/in (2 Jahre) 
c) Abteilungsleiter/in Damen (2 Jahre) 
d) Abteilungsleiter/in Fußball (2 Jahre) 
e) Beisitzer/in Fußball (2Jahre) 
f) Beisitzer/in Jugend (2 Jahre) 
g) 1. Kassenprüfer/in (2 Jahre) 
h) Mitglieder des Festausschusses (1 Jahr) 

 

TOP 11 Anträge 

 

TOP 12 Ehrungen 

 

TOP 13 Sonstiges 

 

Anträge zur Generalversammlung sind bis 18. März 2017 in 
schriftlicher Form an den 1. Vorsitzenden Roman Lange, 
Drosselweg 4, 74847 Obrigheim, zu richten. 



Protokoll der 50. Generalversammlung 
Datum: 19. März 2016 Beginn: 19:09 Uhr 

 

Tagesordnung  
TOP 1  Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 

TOP 2  Totenehrungen 

TOP 3  Annahme Protokolls der Generalversammlung vom 28. 

März 2015 

TOP 4  Jahresbericht 1. Vorsitzenden 

TOP 5 Bericht Kassenwarts 

TOP 6 Bericht Kassenprüfer 

TOP 7 Aussprache über die Berichte der Abteilungsleiter/-innen 

sowie der Spartenleiter 

TOP 8  Wahl des Wahlausschusses 

TOP 9  Entlastung Vorstandschaft 

TOP 10  Neuwahlen 

 a) 1. Vorsitzender/in 

 b) Schriftführer/in 

 c) Abteilungsleiter/in MSG 

 d) Abteilungsleiter/in Fußball 

 e) Jugendleiter/in 

 f ) Kulturwart/in 

 g) Beisitzer/in Jugend 

 h) Beisitzer/in Fußball 

 i ) 1. Kassenprüfer 

 j ) Festausschuss 

TOP 11  Anträge 

TOP 12  Ehrungen 

TOP 13 Sonstiges 

 

TOP 1 Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
Der 1. Vorsitzende Roman Lange eröffnete die 50. ordentliche 
Generalversammlung des SVH und begrüßte 71 Mitglieder und 12 
Gäste. Er stellte fest, dass ordnungsgemäß eingeladen wurde. Die 
Einladungen gingen in gewohnter Heftform jedem Mitglied zu. 



Besondere Grüße gingen an: Bürgermeister Michael Salomo, der 
sich entschuldigte, der Versammlung seine schriftlichen Grußworte 
zukommen ließ, die verlesen wurde, Ehrenvorsitzender Horst 
Edelmann, Ehrenmitglied Helga Jung, Ehrenspielführer Reinhold 
Schneiker. Die Gemeinderäte Peter Klee, Sven Schwager, 
Annemarie Frei; entschuldigen ließen sich Manfred Binkele und 
Christian Dorn. Die Vertreter der örtlicher Vereine: MGV Claudia 
Gerathewohl, KKS Roger Dell, KTzV Herbert Weiß und Oliver Heck, 
Brau- und Kulturverein, Axel Krieger und Werner Gerathewohl, 
entschuldigen ließ sich Thorsten Ringwald. Ex-Kommandant 
Feuerwehr Herwig Matter und der neue Kommandant Christian 
Matter. Vorsitzender des Fördervereins Jürgen Handfest. Ehema-
liger 1. Vorstand Holger Nemetz 

 

TOP 2 Totenehrungen 
Der Sportverein Hochhausen musste sich im Jahr 2015 von seinen 
Mitgliedern Reinhardt Mann, Hans Schneider, Friedbert Grothe 
verabschieden. 2016 bis zur GV Alma Edelmann, Herms Terjung 
Der Verein begleitete seine Mitglieder auf dem letzten Weg. Die 
Versammlung gedachte den verstorbenen Mitgliedern mit einer 
Schweigeminute. 

 

TOP 3 Annahme des Protokoll der 49. GV vom 28.03.2015 
Das Protokoll lag in gedruckter Form jedem Mitglied vor. Auf Vor-
lesen bestand niemand, somit wurde das Protokoll einstimmig, per 
Handzeichen, angenommen. 

 

TOP 4 Jahresbericht 1. Vorsitzenden 
Der Bericht des 1. Vorsitzenden gliederte sich wie folgt: 
 Statistik 
 Sportlicher Bereich 
 Jugend 
 Vereinsverwaltung 
 Kultureller Bereich 
 Aktivitäten, Arbeiten und Sonstiges 

 

Statistik 
310 Mitglieder, es sind 193 männlich und 117 weibliche, davon 30 
Jugendliche 



Sportlicher Bereich 
Der Sportverein Hochhausen bietet seinen Mitgliedern folgende 
Sportgruppen: 
 1. Mannschaft Fußball unter der Leitung von Marco Wilhelm & 

Heiko Eppel 
 Alte Herren unter der Leitung von Arno Eppel 
 MSG unter Abteilungsleitung von Willi Spachmann 
 Gymnastik unter Leitung von Nathalie Wildt 
 Rückengymnastik/Indiaca unter Leitung Ingrid Schantzenbacher  

 

1. Mannschaft Fußball 
In der Vergangenen Saison stand der SVH zur Winterpause auf 
einem hervorragenden achten Platz, der zum Saison enden mit 
Platz Fünf noch getoppt werden sollte. 
Dass sich der SVH den Respekt der Konkurrenz erarbeitet hat, 
zeigte sich daran, dass er von drei Teams als Aufstiegskandidat 
genannt wurde.  
Das Trainergespann hat in allen Mannschaftsteilen eine schlag-
kräftige Truppe und Spieler konnten 1 zu 1 ersetzt werden. 
Vor der Saison konnte der SVH Renne Moser (SV Hüffenhardt) 
Manuel Bär (Neckarzimmern) Jan Engelhardt (SV Obrigheim) und 
in der Winterpause Denni Jerzabeck (TSV Schwarzach) für sich 
gewinnen. Aktueller Stand Platz drei mit 30 Punkten und einem Tor-
verhältnis von 43:17, dadurch hatte man nur zwei Punkte 
Rückstand auf den Relegationsplatz aber jedoch keinen Vorsprung 
zu den Verfolgern. Der SVH ist in der Lage, jeden zu schlagen, tut 
sich aber mit den vermeintlich "leichten" Gegnern schwer. Der 
höchste Sieg der Vereinsgeschichte konnte gegen Zwingenberg mit 
9:2 beim heimischen Sportfest eingefahren werden, in der Folge 
konnte Neunkirchen noch mit 7:0 geschlagen werden.  
In der Mannschaft herrscht ein gutes Klima, das durch Aktionen wie 
Kartfahren & Weihnachtsmarkt gefördert wird. Ziel ist es, besser als 
in der vergangenen Saison abzuschneiden. Gespräche und Pla-
nungen für die kommende Runde laufen langsam an. 
Es wird versucht, Jugendspieler wie Yannick Nemetz an die Mann-
schaft heran zu führen. 
Für eine klasse Rundenabschlussfeier wurde Uwe Reimold 
gedankt. 



Marco Wilhelm verlängert als Trainer. 
Durch das Ausscheiden von Heiko Eppel am Saisonende musste 
eine Nachfolgeregelung her, die mir Marius Hofmann als Co-Trainer 
und Jan Wilke als Berater gefunden wurde. 

 

Alte Herren 
Der durchschnittliche Trainingsbesuch liegt bei 10-15 Mann, der 
durch 1. Mannschaftsspieler auch schon mal höher ausfällt. Durch 
Verletzungspech konnten nur vier Klein-feldturnier gespielt werden. 
Der Teamspirit ist unverändert gut bei der AH. Es fanden Ausflüge 
und Wanderungen statt, z.B. Kellers & Schreckhof. 
Es wurde wieder einmal ein super AH-Turnier ausgerichtet, das 
durch die Band "Hitchhikers" seinen Höhepunkt fand. Unterstützt 
wurden sie durch den Festausschuss im Ausschank. Danksagung 
für die Hilfe an den Vereinsfesten. 

 

MSG 
Trotz hohem Altersdurchschnitt ist die MSG sportlich noch sehr 
aktiv. Leider musste das Training mangels  Beteiligung ab und an 
abgesagt werden was, sich im Laufe des Jahres aber besserte. Es 
wurden auch wieder Ausflüge durch-geführt wie Wandern im 
Hundsrück, Kanufahren und einer Brauereibesichtigung in Worms. 
Auch die MSG beteiligte sich mit Helfern an den Vereinsfesten. 
 

Gymnastik 
In den 2 Gruppen werden vielseitige Übungen für Gelenke, Muskeln 
und Geist trainiert. Dabei wird auf Abwechslung geachtet. Fit von 
Kopf bis Fuß lautet das Motto. Dies alles unter fachmännischer 
Anleitung von Nathalie Wildt. Neue Mitglieder und Interessenten 
sind immer gerne gesehen und herzlich willkommen.  
Auch der Sparte Gymnastik sprach Roman Lange seinen Dank für 
die Hilfe an den Festen aus. 

 

Rückengymnastik und Indiaca 
Die Sparte startete 1999 mit 6 Mitgliedern und mauserte sich bis 
heute zu 31 Mitgliedern, davon 17 Frauen und 14 Männer davon 7 
Ehepaare. Der 1. Vorsitzende lobte die gute Arbeit der Leiterin 
Ingrid Schantzenbacher. Schwerpunkt der Sparte liegt, wie es der 
Name vermuten lässt, auf Übungen, die die Rückenmuskulatur 
stärken, kräftigen und elastisch halten. 



Ingrid bildete sich durch Schulungen auch in diesem Bereich weiter 
und hat erst vor Kurzem eine Schulung für Rückengymnastik, 
Beckenboden, Joga, Pilates und Faszient besucht. Die 
Übungsstunden sind gut besucht. Einmal im Monat kommt diese 
lustige Truppe ins Sportheim und sie sind immer gern gesehen 
Gäste. Mo. 20-21 Uhr und Do. 18:30-20 Uhr folgt noch die Indiaca 
Gruppe, die aus 17 Mitgliedern besteht, davon 7 Frauen und 7 
Männer. Auch in diesen zwei Gruppen sind neue Mitglieder und 
Interessenten gerne gesehen und werden mit Freude 
aufgenommen. 
Auch hier wurde für die Hilfe bei den Festen ein herzliches Danke-
schön ausgesprochen. 
 

Jugend 
Jugendliche sind als Gastspieler in Benachbarten Fußball-vereinen. 
Höhepunkt war das Zeltlager auf dem heimischen Sportgelände, 
das mit 27 Teilnehmern im Alter von 7-16 Jahren durchgeführt 
wurde. Der Plan, sich am Ferienprogramm zu beteiligen ging durch 
die hohe Anmeldezahl voll auf.  
Roman Lange bedankte sich bei allen Helfern, die dieses Zeltlager 
zu einer gelungen Aktion machten. Helfer waren Luisa Vogel, 
Tobias Binkele und Lara Köhler. Zusätzlich waren Axel Müller, Doris 
Pecher und Konstanze Vogel im Einsatz, die in der Küche ihre 
Herausforderungen meisterten. Für 2016 werden Helfer hinter den 
Kulissen (Küche) gesucht. 

 

Verwaltung 
Es fanden 4 Vorstandsitzungen statt, in jedem Quartal eine, vor 
jedem wichtigen Event wie GV oder Vatertag. Zudem gab es 
mehrere Treffen des Geschäftsführend Vorstands. 
Diese Vorgehensweise wird von den Vorstandsmitgliedern sehr 
begrüßt. Natürlich wird auch noch sehr oft der Kontakt über Telefon 
gesucht, um sich abzustimmen und zu Informieren, teilweise drei 
Mal am Tag, wenn es sein muss. Vor allen Festen finden Sitzungen 
des Festausschusses statt, unter Romans Leitung. Für 2016 soll 
der FAS vergrößert werden, da eine ganze Menge zu tun ist. 



kultureller Bereich 
 Lumpenball, 
 Vatertagsfest, 
 AH-Turnier mit anschließendem Sporttag.(Die Fusion der beiden 
Feste wird von allen Seiten begrüßt und bestärkt den Vorstand in 
seiner Endscheidung, alles richtig gemacht zu haben. Vorteile der 
Fusion liegen im Auf- und Abbau, sowie den Jugendmannschaften) 
 Weihnachtsmarkt, 2015 von der 1. Mannschaft durchgeführt. 
Roman bedankte sich nochmal beim FAS und allen Helfern und bat 
darum auch 2016 tatkräftig mitzuhelfen, damit das Jubiläumsjahr 
gut bewältigt werden kann. 

 

Aktivitäten, Arbeiten, Sonstiges 
Für das Sportheim gab es eine Übergangslösung mit den ehren-
amtlichen Helfern Axel und Manuela Müller, Ursel Weiß und Familie 
und Tommy Ulmer.Aktuell hat es Romina Celestino ehrenamtlich 
übernommen, wobei sie jede Unterstützung gerne annimmt wie der 
Abend zeigt. Jeden Freitag findet im Sportheim ein Stammtisch 
statt. 
 

Renovierungen & Arbeiten 
Im Keller wurden in den Kabinen unter den Bänken Stützen 
angebracht, da diese zum Teil gebrochen waren. Im Horstle wurden 
Fliesen an der Wand angebracht. An den Toilettentüren wurden 
automatische Türschließer angebracht. Vor den Festen wird die 
Außenanlage zusätzlich gepflegt. Der Gemeinde liegt ein Antrag 
vor, damit der Sportplatz renoviert wird. 

 

TOP 5 Bericht des Kassenwartes 
Kassenwartin Manuela Müller informierte in ihrem Jahresbericht 
ausführlich und detailliert zur Finanzsituation des Vereins und 
konnte Schwarze Zahlen verkünden. Roman dankte Manuela für 
ihre hervorragende Arbeit und ihren Einsatz! 
 

TOP 6 Bericht der Kassenprüfer 
Dieser Aufgabe kamen Helga Jung und Christian Nordmann nach. 
Christian Nordmann bescheinigte Manuela Müller in seiner 
Ansprache eine transparente und gut nachvollziehbare Kassen-
führung. Er erwähnte, dass die Vorlage von Manuela, jedes Quartal 
zu Prüfen das Ganze sehr vereinfachte. Eine sehr gute Arbeit, wie 
man von Christian vernehmen durfte. 



TOP 7 Aussprache über die Berichte der Abteilungen 
Die Berichte sind im Einladungsheft abgedruckt. Jedes Mitglied 
konnte sich eingehend informieren. Es gab keine Fragen. 

 

TOP 8 Wahl des Wahlausschusses 
Der Vorschlag der Vorstandschaft lautete: 
1. Helga Jung (Vorsitzende des Wahlausschusses) 
2. Ingrid Zimmermann 
3. Hans Georg Schantzenbacher 
Ergebnis der Wahl: In einer Blockabstimmung wurden die ange-
führten Mitglieder einstimmig für ein weiteres Jahr gewählt. 

 

TOP 9 Entlastung der Vorstandschaft 
Herr Peter Klee richtete einige Grußworte an die Versammlung und 
beantragte die Entlastung der Vorstandschaft. Die Vorstandschaft 
wurde einstimmig entlastet. 
Der 1. Vorsitzende Roman Lange dankte Herrn Klee für seine 
Worte an die Versammlung. 
 

TOP 10 Neuwahlen/Bestätigungen 

 

Amt Bisher im Amt Vorschlag 
Vorstandschaft 

Wahl auf 
.... Jahre 

Bemerkungen 

1. Vorsitzender Roman Lange Roman Lange 2 Jahre 
einstimmig 
gewählt. 

Schriftführer Peter Handfest Peter Handfest 2 Jahre 
einstimmig 
gewählt. 

Abt. MSG Willi Spachmann Willi Spachmann 2 Jahre 
einstimmig 
gewählt. 

Abt. Fußball Jürgen Handfest Rudi Weiß 2 Jahre 
Gewählt durch Abt, 
einstimmig 
bestätigt. 

Beisitzer 
Fußball 

Attila Kraft Björn Pietsch 2 Jahre 
Gewählt durch Abt. 
einstimmig 
bestätigt. 

Jugendleiter Anton Pecher Anton Pecher 2 Jahre 
einstimmig 
gewählt. 

BeisitzerJugend    unbesetzt 

Kulturwart Roman Lange Roman Lange 2 Jahre 
einstimmig 
gewählt. 

Kassenprüfer Christian Nordmann Christian Nordmann 2 Jahre 
einstimmig 
gewählt. 

Festausschuss 

P. Nemetz 
Nicole Weiß 
Romina Celestino 

P. Nemetz 
Nicole Weiß 
Romina Celestino 
Nadine Klein 
Andreas Wolf 

1 Jahr 

Alle im Block 
mit einer Gegen-
stimme gewählt. 

 



Der Vorsitzende unterbrach die Sitzung für eine Pause 

 

TOP 11 Anträge 
Bis zum 12. März ist ein "Vorschlag" eingegangen, der sich mit der 
Planung der Vorstandschaft deckt, Gerhard Wörner zum 
Ehrenmitglied zu ernennen. Es wurde erlaubt Auszüge aus 
Privatem zu erwähnen. 

 

Es geht um einen Mann, der mit seiner Familie 1979 von 
Wagenschwend nach Hochhausen kam. 1981 dann der Eintritt in 
den SV Hochhausen und übernahm in den 80ern den 2. Vorsitz des 
Vereines für 4 Jahre. Er war maßgeblich an allen Baumaßnahmen 
beteiligt, zum Beispiel alle Anbauten des Sportheimes mit allen 
Wasser und Sanitärinstallationen, Erneuerung und Wartung der 
Heizungsanlage im Kellerbereich. 
Er alleine hatte mehr als DOPPELT so viele Arbeitsstunden als alle 
anderen Helfer zusammen! Er ist heute noch für die Instandhaltung 
zuständig. Alle Fragen, die in diese Richtung gehen, gehen an ihn. 
Er hat noch nie „nein“ gesagt und ist immer da, wenn man ihn 
braucht. Er ist ein außer-gewöhnlich hilfsbereiter Mensch, absolut 
kompetent, konstant und immer präsent! 
 

Er hat sich große Verdienste im Verein erworben. 
 

Gerhard Wörner wurde nach vorne geholt, es wurde seine Urkunde 
verlesen und überreicht und sich im Namen des gesamten Vereines 
herzlichst bedankt. 
Gerhard Wörner wurde zum Ehrenmitglied ernannt! 

 

TOP 12 Ehrungen 
Mit der Vereinsehrennadel in Bronze wurden geehrt für  
10 Jahre Mitgliedschaft: 
 Marcel Eppel ( Entschuldigt ) 
 Jennifer Ernst ( Entschuldigt ) 
 Adelheid Eppel ( Anwesend ) 
 Heiko Eppel ( Anwesend ) 
 Sano Melischko ( Nicht Anwesend ) 
Der erste Vorsitzende Roman Lange verliest den Text der Urkunde 
(öst. Schriftstellerin 1830-1916) und dankt für die Bereitschaft am 
Vereinsgeschehen mitzuwirken. 



Mit der Vereinsehrennadel in Silber wurden geehrt für 
25 Jahre Mitgliedschaft: 
 Andreas Bachert ( Anwesend ) 
 Sigrun Wörner ( Anwesend ) 
Der erste Vorsitzende Roman Lange verliest den Text der Urkunde 
(Württemberg. Pädagoge 1784-1859) und dankt für die Bereitschaft 
am Vereinsgeschehen mitzuwirken. 

 

Mit der Vereinsehrennadel in Gold wurden geehrt für 
40 Jahre Mitgliedschaft: 
 Wolfgang Bräuchle ( nicht Anwesend ) 
 Christan Fischer ( Anwesend ) 
 Josef Gross ( Entschuldigt ) 
 Thomas Handfest ( Anwesend ) 
 Heinz Peter ( Anwesend ) 
 Horst Rieck ( Anwesend ) 
 Ingrid Schantzenbacher ( Anwesend ) 
 Martin Schmutz ( Entschuldigt ) 
 Gerd Werle ( Anwesend ) 
 Ingrid Zimmermann ( Anwesend ) 
Der erste Vorsitzende Roman Lange verliest den Text der Urkunde 
(deut. Journalist und Autor *1955) und dankt für die Bereitschaft am 
Vereinsgeschehen mitzuwirken. 

 

Mit der Vereinsehrennadel in Gold +50 wurden geehrt für 
50 Jahre Mitgliedschaft 
 Willi Binkele ( nicht Anwesend ) 
 Ludwig Frey ( Anwesend ) 
 Anton Gross ( Anwesend ) 
 Günter Hoffmann ( nicht Anwesend ) 
 Wilhelm Litterer ( Anwesend ) 
 Reinhold Schneiker ( Anwesend ) 
 Robert Schuhmacher ( Anwesend ) 
Der erste Vorsitzende Roman Lange verliest den Text der Urkunde 
(deut. Dichter 1609-1640) 

 

TOP 13 Sonstiges 
Reinhold Schneiker regt an, die Parkplatzsituation zu verbessern 
und mit Schildern auf den unteren Parkplatz zu verweisen. Zudem 
schenkte Reinhold dem Verein ein großes Partyzelt. 



Christan Matter bedankte sich für die abwechslungsreiche Sitzung 
und sicherte das Helfen der Freiwilligen Feuerwehr Hochhausen bei 
den bevorstehenden Festlichkeiten zu! 
 

Roman Lange richtete den Blick auf die bevorstehende 50 Jahr-
Feier und das Programm. 
 Do.: Vatertag 
 Fr.: Bankett mit MGV + Frau Dr. Dorothee Schlegel 
 Sa.: Ü-40-Turnier + Party mit "Middle of the Gass" 
 So.: offizielle Jugendspiele (Dank an Toni der diese Spiele an 

Land ziehen konnte) + 1. Mannschaft Spiel als Höhepunkt. 
Roman machte darauf aufmerksam, dass dafür jede Menge Helfer 
von Nöten sind. Für die Festlichkeiten wird auch der FAS erweitert. 

 

Der 1. Vorsitzende, Roman Lange bedankte sich bei allen, die Ihn 
und die Vorstandschaft in diesem Jahr unterstützt haben. 

 

Er bedankte sich bei allen Menschen, die sich auf irgendeine Weise 
positiv für den SV Hochhausen eingesetzt oder eingebracht haben. 
Jede noch so kleine Hilfe ist für uns eine große.  

 

Der Vorsitzende freut sich schon auf die kommenden Aufgaben mit 
der Vorstandschaft und hofft auch weiter auf die Unterstützung und 
viele Helfer. 
 

Roman Lange erhob sein Glas und forderte die Anwesenden auf es 
ihm gleich zu tun und beendete die 50. Generalversammlung des 
SV Hochhausen um 20:55 Uhr mit den Worten. "Ich trinke auf ein 
neues Jahr 2016 und auf das Wohl des SV Hochhausen. 
 
 
 
 

aufgestellt: Peter Handfest, Schriftführer 
 
gesehen u. geprüft: Roman Lange Vorsitzender 



Jahresbericht 2016 – Abteilung Fußball 
 

Der Bericht vom Vorjahr endete damit, dass Jürgen Handfest 
verkündete sein Amt als Abteilungsleiter niederzulegen. Deshalb 
möchte ich die Einleitung dafür nutzen mich als neuen 
Abteilungsleiter vorzustellen. 

 

Ich, Björn Pietsch, werde gemeinsam mit Frank Adami, als Beisitzer 
Fußball, das Amt des Abteilungsleiters weiterführen. 

 

Nun zu den wichtigeren Dingen. 

 

Die letzte Saison endete mit einem hervorragenden 3. Platz, mit 59 
Punkten und einem Torverhältnis von 78:37 Toren. Somit erzielte 
die Mannschaft im Jubiläumsjahr des Vereins die beste Platzierung 
der Vereinsgeschichte. 
 

Diese Platzierung verdanken wir der großartigen Leistung des 
Trainerteams und der Mannschaft und bedanken uns auf diesem 
Wege recht herzlich dafür. 
 

Vor Ende der Saison kündigte sich ein Wechsel im Trainerduo an. 
Heiko Eppel legte sein Amt als Co – Trainer nieder und wir konnten 
mit Marius Hofmann, unserem damaligen Kapitän, einen neuen Co 
– Trainer verpflichten. 

 

Mit den Neuzugängen Andreas Burkert, Marco Risel, Torben Insel 
und Thomas Yete konnten wir unsere Mannschaft verstärken. 
Allerdings musste der Verein mit Marcel Eppel und kurz vor 
Transferschluss mit Andreas Wolf zwei Abgänge verzeichnen. So 
musste man ohne Torwart in die Saison 2016 / 2017 starten. 

 

Glücklicherweise erklärte sich Philipp Hofmann dazu bereit, sich 
„zwischen die Pfosten“ zu stellen und übertraf mit seiner Leistung 
alle Erwartungen. Aufgrund dieser Leistung und seiner kooperativen 
Art  konnte er das Vertrauen seiner Mannschaftskollegen gewinnen 
und wurde zum Kapitän der Mannschaft gewählt. 



Im September 2016 konnte man den Jugendspieler Yannick 
Nemetz in die erste Mannschaft integrieren. 

 

Unsere Ziele für die neue Saison wurden mit dem 6. Tabellenplatz, 
32 Punkten und einem Torverhältnis von 43:25 Toren voll erfüllt. Mit 
5 Punkten Rückstand auf den Relegationsplatz ist für die 
Rückrunde definitiv noch Luft nach oben. In der Winterpause 
konnten wir mit Clement Bemelinguiue und Jonathan Seib, der 
ebenfalls aus der eigenen Jugend stammt, den Kader verstärken. 
Die Jungs um Kapitän Philipp Hofmann werden in der Rückrunde 
versuchen, die erbrachte Leistung weiter auszubauen, um am Ende 
der Saison eine noch bessere Platzierung wie in der Vorrunde zu 
erzielen. 
 

Bedanken möchte Ich mich recht herzlich bei unseren treuen Fans, 
die uns bei den Heim – und besonders bei den Auswärtsspielen 
tatkräftig unterstützen. Es ist keine Selbst-verständlichkeit, dass der 
SV Hochhausen Auswärts oftmals mehr Fans verzeichnet als die 
Heimmannschaften. Im Zuge dessen möchte ich mich auch für das 
Sponsoring der neuen Trikots, welche durch die Spenden der Fans 
finanziert wurden, recht herzlich bedanken. 

 

Am Ende meines Berichtes möchte ich Florian Weber, für seinen 
Einsatz und Engagement für den Verein und die Mannschaft 
bedanken. Aufgrund seines beruflichen Werdegangs kann er diese 
leider nicht mehr so aktiv unterstützen. Wir wünschen ihm hierfür 
alles Gute und freuen uns, ihn auf oder auch neben dem Platz zu 
begrüßen. 
 
 

Mit sportlichem Gruß 

 

Björn Pietsch 

 

Abteilungsleiter Fußball 



Jahresbericht 2016 – Rückenschulung und Indiaca 
 

Unsere Abteilung Rückenschulung und Gymnastik hat 28 
Mitglieder im Alter von 43 bis 83 Jahre: 16 Frauen, 12 Männer, 
davon 4 Ehepaare. 
Training ist Montag von 19:00 Uhr bis 20:00 Uhr in der Turn- und 
Festhalle. Im Anschluss haben wir von 20:00 Uhr bis 21:00 Uhr eine 
offene Trainings-Stunde „Indiaca“ 
Schwerpunkt der Rückenschulung ist es die ganzheitliche, körper-
liche Muskulatur zu stärken, zu kräftigen und elastisch zu erhalten.  
Die Bereitschaft sich in der Gruppe immer wieder auf was Neues 
einzulassen und neue Übungen zu erlernen, bringen uns alle an 
das Ziel, einen gesunden und leistungsfähigen Körper, näher. 
Im Jahr 2016  machte ich zwei  Fortbildungslehrgänge. 
Einen im März „Pilates-Einsteiger“ und einen im Juli „Enorm  in 
Form“. Pilates, Aufwärmen mit Verstand-Movement Preparation. 
Im Jahre 2017 einen im Februar „Rücken kraftvoll und mobil“ 
Spiraldynamik, Hatha-Yoga und Fasziales Rückentraining, 
Problemzone Schulter und Nacken. 
Alle drei Kurse kommen meinen Teilnehmern zu Gute und dem 
SVH. Ich bedanke mich recht herzlich bei dem SVH. 
 

Unsere Abteilung Indiaca hat 12 Mitglieder: 5 Frauen, 7 Männer, 
davon 2 Ehepaare. 
Training  ist Donnerstag von  19:00 Uhr bis 20:30 Uhr 
Unsere Indiaca-Gruppe könnte noch Verstärkung gebrauchen. Bitte 
meldet euch bei Ingrid Schantzenbacher Tel.: 06261 / 6744156. 
 

Bei meinen Mitgliedern mochte ich mich recht herzlich für die rege 
Teilnahme und dem Einsatz bei den Übungsstunden bedanken. 
Weiter auch für den Einsatz beim Vatertagsfest. 
 

Danke 
 
 

Mit sportlichem Gruß 

 

Ingrid Schantzenbacher 

 

Abteilungsleiterin Damen und Übungsleiterin Rückengschulung / Indiaca 

 



Jahresbericht 2016 - Gymnastik Frauen 
 
 
Damengymnastik jeden Dienstag 
 
1. Gruppe 19 - 20 Uhr 
 
2. Gruppe 20 - 21 Uhr 
 
 
Gymnastik für jedes Alter - fit von Kopf bis Fuß! 
 
Im Vordergrund stehen Übungen zur Mobilisation der Wirbelsäule, 
sowie zur Kräftigung und Dehnung der Muskulatur.   
 
Für ein abwechslungsreiches Programm sorgt funktionelle 
Gymnastik mit Musik auf der Matte, im Stand sowie Stuhlgymnastik 
mit Handtrainingsgeräten wie Stab, Bälle, Hanteln, Brasils u.v.m.. 
 
Neue Mitglieder sind herzlich willkommen.   
 
Für die Teilnahme und Treue bedanke ich mich bei allen 
Mitgliedern. 
 

Mit sportlichem Gruß 

 

Natalie Wildt 

 

Übungsleiterin 



Jahresbericht 2016 Abteilung Jugend 

 

Liebe Sportkameradinnen und Sportkameraden, 
hallo Kinder 

 

Durch die Bambinis haben wir in unserem Verein wieder erfreulich 
mehr „aktive“ Jugendliche. Von den insgesamt 34 Jugendlichen 
sind 13 davon aktiv und üben ihren Sport bei den Sportfreunden in 
Haßmersheim aus.  
 

Der Höhepunkt der Jugendabteilung, das Zeltlager, war durch die  
Aufnahme in das Ferienprogramm der Gemeinde Haßmersheim ein 
voller Erfolg. Mit 30 Kindern und Jugendlichen war es das bisher 
meist besuchte. Die Altersspanne bewegte sich von 7 bis 16 
Jahren. Alle machten mit und die Begeisterung der Jugendlichen 
war riesengroß. Dies war nur möglich durch tolle Planung von 
Aktivitäten und professionelle Durchführung der Verantwortlichen 
und Betreuern. 
 

Mein Dank geht vor allem an die Betreuer Lara Köhler, Tobias 
Binkele, Hannes Philipp, Romina Celestino, Roman Lange, Rudi 
und Nicole Weiß, Helga Jung, sowie allen Helfern, die sich beim 
Auf- und Abbau des Zeltlagers engagierten. Auch in diesem Jahr 
gibt es einen besonderen Dank an Konstanze Vogl, die uns in 
Sachen glutenfreies Essen als Fachfrau zur Seite stand. 
 

Mit einem tollen Team mit Romina, Roman, Hannes und Tobias ist 
das Fortbestehen des Zeltlagers gesichert und ich hoffe, dass dies 
auch noch viele Jahre ein Bestandteil der Jugendabteilung des SV 
Hochhausen sein wird. 

 

Wie immer zum Schluss will ich auch all denen danken, die im 
vergangenen Jahr die Jugendarbeit unterstützt haben, ob mit Taten, 
Spenden oder einfach nur mit guten Worten und verbleibe  

 

mit sportlichem Gruß 

 

Toni Pecher 

 

Jugendleiter 



Jahresbericht 2016 – Abteilung AH 
 

Beginnen möchte ich meinen Bericht mit dem sportlichen Teil: 

 

Aktuell besteht die Abteilung aus 32 AH-lern. Davon 12 passiv und 
20 aktiven Mitgliedern. So treffen sich jeden Montag zwischen 10 
und 15 AH-ler zum Training. Vom März bis Dezember trainieren wir 
auf dem Sportplatz in Hochhausen von 19.00 - 21.00 Uhr. Im 
Januar und Februar sind wir in der Sporthalle in Haßmersheim von 
21.00 - 22.30 Uhr. Im vergangenen Jahr nahmen wir mit mehr oder 
weniger Erfolg an verschiedenen Kleinfeldturnieren teil. Ansonsten 
ist der Teamspirit in der AH immer noch top und es macht viel Spaß 
mit dieser Truppe zu arbeiten. 

 

Im kulturellen Teil haben wir letztes Jahr auch viel unternommen. 
So wanderten wir auf den Schreckhof und verbrachten dort ein paar 
gemütliche Stunden. 
Zu unserem Jahresausflug bewanderten wir ein Teilstück des 
Neckarsteiges. Von Heinsheim über Bad Rappenau zur Burg 
Guttenberg wo uns ein fürstliches Frühstück erwartete. 
 
Anschließend ging es weiter über Neckarmühlbach, Gundelsheim, 
Michaelsberg, Neckarzimmern nach Hochhausen. Unseren Ab-
schluss machten wir auf dem Schwimmbadfest. Insgesamt ein 
gelungener Tag. 

 

Der Höhepunkt wie jedes Jahr war wieder unser AH-Turnier mit 
anschließendem Konzert der "Hitchhikers". Wie immer eine geile 
Fete! 
 

Wie jedes Jahr gilt mein Dank allen Helfern und besonders den 
Mädels für Ihren Einsatz und den Sachspenden (Kuchen und 
Salate). 
 

mit sportlichem Gruß 

 

Arno Eppel 

 

Übungsleiter AH 



Jahresbericht 2016 – Abteilung MSG 

 

Wieder hat die MSG ein Jahr überstanden! 
 

Ich betone das, weil es immer schwieriger wird, jede Woche 
genügend Teilnehmer für ein angemessenes Training zusammen zu 
bekommen! Über die Wintersaison in der Halle läuft das meistens 
noch recht gut. Aber auch hier kam es vereinzelt zu 
Trainingsausfällen! Nun liegt dies nicht an der Motivation der 
Sportkameraden, sondern an vielen gesundheitlichen und 
verletzungsbedingten Ausfällen! Insofern sehe ich für die 
kommende Freiluftsaison einige Probleme, hinsichtlich der 
Trainingsbeteiligung, auf uns zu kommen! Aber wie sagte schon ein 
großer bayrischer Fußballphilosoph: Schaun ma moi! 

 

Ansonsten ist sportlich gesehen alles beim Alten. Unseren kranken 
und verletzten Kameraden wünschen wir eine gute und baldige 
Genesung. 

 

Natürlich hat auch der jährliche Ausflug wieder stattgefunden. Mit 
einem gemieteten Kleinbus ging`s freitags nach Meiningen. Von da 
ging es mit ebenfalls gemieteten Fahrrädern an der Werra entlang 
nach Bad Salzungen, wo wir auch übernachtet haben. Am nächsten 
Tag weiter nach Eisenach. Am Sonntag haben wir dann einen 
Kulturtag eingelegt und ließen uns durch die Wartburg führen. 
Leider hatten wir am Samstag etwas Pech mit dem Wetter. Alles in 
allem war es aber wieder ein toller Ausflug. Geplant und organisiert 
von unserem Wolfgang, dem wir an dieser Stelle nochmals danken 
möchten. 
 

Eine sogenannte Winterfeier mit einer kleinen Wanderung und 
anschließendem gemütlichen  Zusammensein fand im Januar 
ebenfalls noch statt. 
 

Mit sportlichem Gruß 

 

Willi Spachmann 

 

Abteilungsleiter MSG 



Jahresbericht 2016 - „Sehen ohne Augen“ 
 
Trainingsgruppe "Sehen ohne Augen" 

 

Wir freuen uns, dass wir seit Januar 2016 beim SV Hochhausen 
das Training "Sehen ohne Augen" machen können. 
 
Wir - das sind zur Zeit 8 Kinder im Alter von 6 bis 13 Jahren. 
 
Hier trainieren sehbehinderte und normal sehende Kinder 
mittwochs von 16:30 bis 17:30 Uhr unter der Leitung von Irmgard 
Krieger und Silvia Mühlenbeck "das andere Sehen". 
 
Malen, Puzzeln, Brettspiele gehen mit den blickdichten Masken 
schon wunderbar. 
 
Jetzt wollen wir üben, mehr in den Raum hineinzuschauen, damit 
dann auch Ballspiele möglich sind. 
 
Im Sommer werden wir mit den Kindern wieder üben mit 
blickdichten Schwimmbrillen nach Gegenständen zu tauchen und 
sicher auch den ein oder anderen Spielplatz mit verbundenen 
Augen – und doch sehend – erobern. 
 
 

Mit freundlichen Grüßen 
 

Irmgard Krieger und Silvia Mühlenbeck 
 

Teamleiterinnen „Sehen ohne Augen 



Adressaufkleber 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 

Notizen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


